



## WETTOLSHEIM

*D'argent à la tortue de sable.*

Le village avait pour emblème au XVII<sup>e</sup> siècle un *Wecken* (coin à fendre le bois, pain ressemblant à un coin) en forme de losange posé en pal qui figurait sur les bornes. Sur une de celles-ci trois *Wecken* sont juxtaposés. Ces losanges sont inspirés du blason de la famille de Wettolsheim mentionnée du XII<sup>e</sup> au XVI<sup>e</sup> siècle qui portait « fuselé de gueules et d'argent ». La grande-maîtrise chargée sous Louis XIV de l'établissement de l'*Armorial général* transforma le *Wecken* en tortue.

Wettolsheim qui apparaît en 1211 sous la dénomination « *Wetelsheim* » a appartenu à la seigneurie des évêques de Strasbourg depuis le XIII<sup>e</sup> siècle jusqu'à la Révolution. L'église est dédiée à saint Rémy.

SOURCE : Procès-verbal d'une reconnaissance des bornes séparant les territoires de Colmar et Wettolsheim en 1726 (Archives municipales de Colmar, DD 13, n° 1, p. 21) : « ...ein gehauener Stein ... auff der Colmarer Seithen die Jahrzahl 1662 und unten die Buchstaben Renov. gehauen undt anderseits ein Weckhein als des Dorfs Wetholtzheim Zeichen »; SCHOENHAUPT, *Armorial...*, *Haute-Alsace*, planche 32 ; *Arm. gén.* p. 392, n° 180 ; blason de la famille de Wettolsheim dans KINDLER VON KNOBLOCH, *Der alte Adel im Oberelsass*, p. 107.